



# Una fuerza de voluntad que rompe barreras

Con una distonía que dificulta sus movimientos, Mercedes Torrecilla ha sacado 9,4 en Selectividad y estudiará Psicología

R.D.L. | SALAMANCA

ENTRE los 2.500 estudiantes que se presentaron a los exámenes de la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU) había una treintena de alumnos que necesitaron algún tipo de adaptación. Entre ellos estaba Mercedes Torrecilla, una joven que ha trabajado con tesón para entrar en el grado de Psicología y lo ha conseguido, algo que puede ser normal pero que en su caso es excepcional, puesto que sus músculos sufren una distonía que hacen que apenas pueda caminar y que hable y escriba con mucha dificultad.

Mercedes Torrecilla nació el 28 de junio de 1999. Era el segundo bebe de un embarazo gemelar, el parto se complicó y la pequeña tuvo sufrimiento fetal y falta de oxígeno. “Desde entonces sus músculos no pueden funcionar a tope”, explica su madre y añade que, sin embargo, “su cabeza está perfecta”, como la de su hermano mellizo o mejor, puesto que esta joven salmantina no solo ha aprobado Bachillerato y la Selectividad, sino que lo ha hecho con una nota de 9,4, por encima de su hermano que tuvo un 9. “Le ha ganado por esfuerzo y trabajo”, reconoce su madre orgullosa.

El camino, desde luego, no ha sido fácil, aunque su madre considera que tuvieron mucha suerte con los profesores de los centros en los que, insiste, Mercedes “ha estudiado con normalidad”. Como sus dos hermanos, cursó hasta Primaria en el colegio José Herrero, después continuó los estudios en el colegio María Auxiliadora. “Ha sido muy buena estudiante, muy trabajadora y siempre ha sabido que la mane-

ra de conseguir las cosas es esforzándose”, comenta. “Para estudiar no hace falta que las piernas funcionen, tiene que funcionar la cabeza y se tiene que acompañar del trabajo del día a día”, añade la madre.

**Apoyos.** Un papel más grande para escribir con más comodidad o un lápiz más grueso para poder agarrarlo mejor han sido algunas de las ayudas que ha necesitado esta estudiante para superar las barreras que le impone su enfermedad, además de rampas y otras medidas de apoyo para hacer frente a los obstáculos físicos.

“Lo más difícil ha sido el montón de asignaturas que tuve que estudiar y la presión que tenía por alcanzar una nota suficiente como para poder entrar

“Lo más difícil ha sido el montón de asignaturas que he tenido y la presión por alcanzar la nota de Psicología”, afirma

En el éxito de esta brillante alumna ha tenido mucho que ver el empeño de su familia por que lleve una vida normal

en Psicología”, asegura Mercedes dejando completamente a un lado su distonía. Ha cursado el Bachillerato de Ciencias, así que tuvo que lidiar con las Matemáticas, la Química y la Biología. Esta última es la materia que más le ha gustado, y la Química fue la que le pareció más dura.

Como sus compañeros de clase, se examinó de la EBAU en la Facultad de Ciencias, aunque en una sala aparte ya que necesitó del apoyo de un especialista que fue escribiendo las respuestas que Mercedes le dictó.

Parece que no hay nada que se interponga entre esta joven y sus objetivos. Es un persona positiva y va a por todas. Para ir por la calle utiliza silla de ruedas, pero en cuanto puede se agarra a una muleta y con ella se mueve por el interior de los edificios.

**Educación normalizada.** Las distancias tampoco le frenan. Ya se ha matriculado en Psicología y junto a su familia están planificando cómo puede llegar desde su casa a la facultad, en el Campus de Ciudad Jardín. “Hemos visto que hay un autobús que la puede dejar cerca y luego podemos pedir asistentes en la Universidad. Ya lo iremos viendo”, comenta su madre restándole importancia a los problemas que puedan surgir.

Y es que en el éxito de esta brillante alumna ha tenido mucho que ver el apoyo de su familia y su empeño por que lleve una vida normal. Así que no es nada extraño verla en verano, como el resto de jóvenes, aprovechando el buen tiempo practicando ciclismo. Tiene una bicicleta adaptada y con ella sale por el pueblo, Aldeatejada, durante una hora. También practica na-



Mercedes Torrecilla posa en la simbólica puerta de la Universidad. | ALMEIDA

tación y hasta ha hecho piragüismo. Además, aprovecha el tiempo libre para ejercitar los pequeños músculos con ejercicios de caligrafía y otros para la cara.

Como cualquier chica de su edad, sale a dar una vuelta con sus amigas siempre que puede. “Son ocho en la pandilla y se ha integrado muy bien”, explica su madre que traduce las palabras que pronuncia su hija.

Cuando consigue un reto, Mercedes no lo duda y se plantea

otro objetivo. El de ahora es estudiar Psicología, sacar la carrera con las mejores notas posibles y después entre sus planes está montar una consulta porque le atrae la Psicología Clínica. Pero en su afán por aprender y abrir nuevas puertas no descarta continuar por otros derroteros. “Iré viendo qué es lo que más me gusta a lo largo de la carrera”, señala.

Sin duda, un ejemplo a seguir.